



## CONFIRMARON 63 CASOS POSITIVOS DE CORONAVIRUS

59 casos confirmados corresponden a Ushuaia 2 de los cuales se encuentran internados. De los 4 casos en Río Grande, uno se encuentra internado con buena evolución clínica.

PÁG. 12

# TIEMPO FUEGUINO

Nº 8380 | AÑO XXXIII | VIERNES 3 DE ABRIL | AÑO 2020 | RÍO GRANDE, TIERRA DEL FUEGO

## GOBIERNO CONVOCÓ A LOS BANCOS PRIVADOS A UNA REUNIÓN URGENTE



“Son tiempos complejos, y la solidaridad es un principio fundamental”, dijo el gobernador Gustavo Melella, y convocó a los diferentes gerentes de entidades bancarias a una reunión de carácter urgente para este viernes 3 de abril.

PÁG. 11

## SINDICATOS PIDEN CRÉDITOS PARA MANTENER LAS FUENTES DE TRABAJO

Ante la crisis, UTHGRA, UOM, ATE y Camioneros piden que los habitantes y comerciantes puedan acceder a créditos a tasas subsidiadas que permitan mantener los puestos de trabajo.

PÁG. 9

## CONTROL DE PRECIOS: DÓNDE DENUNCIAR LAS IRREGULARIDADES

Durante la cuarentena, muchos consumidores detectaron irregularidades en los precios de varios productos, que en algunos casos figuran con un precio en la góndola, distinto al que aparece en el ticket que se entrega en caja.

PÁG. 4

RÍO GRANDE

## UTA DESTACÓ LAS GESTIONES DE PÉREZ



Desde el sindicato valoraron que el Intendente de Río Grande busque garantizar el salario de los trabajadores, así como también la prestación del servicio de transporte.

PÁG. 2

CORONAVIRUS

## VUOTO SE REUNIÓ CON ÁREAS OPERATIVAS



Junto al senador nacional Matías Rodríguez, mantuvo una reunión de trabajo donde se analizaron los pasos a seguir en prevención, ante la crisis de la pandemia.

PÁG. 3

TIEMPO FUEGUINO

www.tiempofueguino.com

Facebook  
www.facebook.com/tiempo.fueguino

Twitter  
@TiempoFueguino

Instagram  
@tiempofueguino

USHUAIA NOTICIAS

FZ MEDIA

RADIO RÍO GRANDE FM 97.9

FM MASTER'S

## GREMIALES

# UTA DESTACÓ LAS GESTIONES DE PÉREZ PARA ASEGURAR EL SALARIO DE LOS TRABAJADORES

Lo afirmó el secretario general de la Unión Tranviarios Automotor Río Grande, Juan Carlos Cuenca. Valoró las gestiones que el Intendente de Río Grande tuvo con la empresa CityBus para garantizar el salario de los trabajadores, como también para asegurar la prestación del servicio.

Días atrás ingresó una nota al Consejo Directivo Nacional de la Unión Tranviaria de Automotores por parte de la FATAP (Federación Argentina de Transportadores de Automotor de Pasajeros), órgano que representa a los empresarios del interior del país, manifestando una "enorme preocupación por la situación económica" que se vive más allá de la pandemia del COVID-19.

Empresas de diversas provincias atraviesan una compleja situación económica debido a que en muchas de ellas se redujo un 90% la actividad. Esta situación dificulta garantizar el salario al día de los trabajadores.

En ese marco, desde el gremio de la UTA y el Municipio de Río Grande, se trabajó con anterioridad para evitar el escenario mencionado.

Al respecto, el secretario general de UTA, Juan Carlos Cuenca, manifestó que "siempre tuvimos línea directa con el intendente Martín Pérez y el secretario de Gobierno, Gastón Díaz, a quienes le manifestamos nuestra preocupación con respecto al sector".

En este sentido, señaló que "tuvimos una respuesta favorable del Intendente quien tomó intervención del caso, se juntó con la empresa, y trajo tranquilidad al sector de los tra-

bajadores".

"Nosotros entendemos que brindamos un servicio esencial, y es fundamental que esté garantizado el salario de los trabajadores, como también el funcionamiento, aunque sea mínimo, de la empresa, porque al día de la fecha, están utilizando el servicio alrededor de 500 personas", expresó Cuenca.

Además, destacó el trabajo con

anterioridad realizado por el Jefe Comunal Martín Pérez, la empresa CityBus y el sindicato de UTA. "El Intendente tenía una enorme preocupación por la situación de los 80 trabajadores y, gracias a su intervención directa, trajo una enorme tranquilidad a los usuarios porque el servicio se sigue brindando, y a los trabajadores porque su salario está garantizado".

## MUNICIPALES

## "MALVINAS Y SUS HÉROES ESTÁN EN EL CORAZÓN DE CADA RIOGRANDENSE"



A través de un video institucional, el intendente Martín Pérez expresó un mensaje, en representación de todo el pueblo de Río Grande, dedicado a los veteranos de guerra a 38 años del conflicto bélico.

"Hoy seguramente, en condiciones normales, estaríamos acompañando a nuestros veteranos de Malvinas, en la conmemoración de una vigilia más, la vigilia número 25, un hecho realmente trascendental y muy importante para nuestra historia", expresó el Intendente al comienzo de su mensaje.

"Quiero decirles a todos nuestros veteranos, quiero homenajearlos y transmitirles el cariño, el afecto de todos nosotros, de todo el pueblo de Río Grande", y ante la situación especial en la cual se da la vigilia este año "sepan que los vamos a estar acompañando desde nuestras casas, cumpliendo la cuarentena, como corresponde".

"Decirles también que nos senti-

mos orgullosos de ustedes, y que los homenajeamos, homenajeamos a los combatientes y también a quienes han dejado su vida por todos nosotros, por nuestra Patria", subrayó.

Finalmente, en el marco excepcional que vive nuestra ciudad por la pandemia del Coronavirus, afirmó que "sin dudas, como dice nuestro presidente Alberto Fernández, esta batalla la vamos a ganar entre todos, la vamos a ganar unidos", y recalzó que "por eso mi reconocimiento, el reconocimiento del pueblo de Río Grande, conmemorar este día tan importante para nuestra Patria, reflexionar, y saber también que han habido argentinos que han dado su vida por todos nosotros y eso merece la pena tenerlo siempre presente".

"Muchas gracias a nuestros veteranos, mi afecto, mi cariño, el cariño de todo el pueblo de Río Grande, viva la Patria en este día tan importante", concluyó.



## RIO GRANDE

## RECOMENDACIONES ANTE LOS ANIMALES SILVESTRES QUE SE ENCUENTRAN EN LAS CALLES

Ante el estado de aislamiento social, preventivo y obligatorio, decretado en el marco de la emergencia sanitaria por el COVID-19, se ha registrado, en distintos sectores de la ciudad, la presencia de fauna silvestre (zorros y castores).

Ante tal situación, se recomienda a los vecinos y vecinas:

- Tomar distancia de estos animales, ya que no son animales domésticos asociados al contacto humano.
- En ningún caso intentar acicalarlos o acariciarlos, a fin de evitar

accidentes o ataques.

- No alimentarlos, a fin de evitar que el animal permanezca en ese sector y se retire.

En situación de encontrar un animal silvestre en su patio o vereda, se solicita a la ciudadanía dar aviso al área de Zoonosis municipal, comunicándose telefónicamente al 436-265, de lunes a viernes, en el horario de 8 a 16 horas. O bien, contactarse con Defensa Civil al 103, para que acuda el personal de inspectores.

# TIEMPO FUEGUINO

**Administración y redacción**  
Mackinlay N° 601 P.B  
Río Grande – Tierra del Fuego  
Tel: (02964) 426-791 (02964)422-255

**Archivo**  
Espora N° 781  
Río Grande – Tierra del Fuego

Propiedad intelectual N° 890943  
Fundado el 15 de agosto de 1987

**Dirección: Fernando Zapata**  
**Jefe de redacción: Esteban Machiavello**

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados

**Página Web**  
www.tiempofueguino.com

**Facebook**  
www.facebook.com/tiempo.fueguino

**Twitter**  
@TiempoFueguino

USHUAIA

# VUOTO SE REUNIÓ CON ÁREAS OPERATIVAS Y ANALIZARON LOS PASOS A SEGUIR

El intendente de Ushuaia, Walter Vuoto, junto al senador nacional Matías Rodríguez, encabezó una reunión de trabajo con la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y de Derechos Humanos, la Secretaría de Planificación e Inversión Pública y la Secretaría de Gobierno, en la sede municipal.

Todas estas áreas se encuentran trabajando de forma activa en la prestación de servicios durante la crisis sanitaria que viene causando el Covid-19. Del encuentro, en el que se analizaron las estrategias que se desarrollan desde el Municipio, participó también la directora provincial del PAMI Tierra del Fuego Yésica Garay.

“Mantuvimos la reunión de trabajo para analizar la situación, evaluar las estrategias que venimos llevando adelante desde la ciudad y en articulación con otras Instituciones y analizamos las acciones para el futuro”, explicó el intendente Vuoto.

“Contamos con un gran grupo interdisciplinario con el que intentamos llevar soluciones integrales que impacten de manera horizontal a todos nuestros vecinos y vecinas”, agregó.

El intendente confirmó además el trabajo con la comunidad, acompañando y brindando información. “Como dice nuestro Presidente, hoy la solidaridad debe ser la piedra fundamental que una a todos los argentinos y argentinas, a este enemigo invisible lo vencemos entre todos y entre todas”, agregó.

En el encuentro se analizaron

las distintas acciones, tanto en el aspecto social, preventivo y de atención directa, encabezado por la Secretaría de Políticas Sociales, Sanitarias y Derechos Humanos que encabeza Sabrina Marcucci, junto al subsecretario de Políticas Sanita-

rias Dr. Lucas Corradi y la Coordinadora de Epidemiología Dra. Adriana Basombrío, como los trabajos de infraestructura y acondicionamiento de espacios a cargo de la Secretaría de Planificación e Inversión Pública.

ANSES

## COMIENZA EL PAGO DEL INGRESO FAMILIAR DE EMERGENCIA A LOS BENEFICIARIOS DE LA AUH

Se trata de los beneficiarios de Asignación Universal por Hijo (AUH) y por Embarazo (AUE) que comenzarán a cobrar hoy viernes 3 de abril el Ingreso Familiar de Emergencia (IFE) de 10.000 pesos.

A efectos de facilitar el cobro y evitar aglomeraciones que afecten negativamente la cuarentena vigente hasta el 13 de abril próximo, los beneficiarios de AUH y AUE, cuyos documentos de identidad terminen en los números 0, 1, 2 y 3, tendrán los 10.000 pesos acreditados en sus cuentas el próximo viernes 3 y podrán retirarlos por cajeros automáticos o, en caso de dificultades para hacerlo por esa vía, por cajero en la sucursal bancaria correspondiente.

A partir del sábado 4 de abril y en el curso del fin de semana, la totalidad de los beneficiarios de AUH y AUE (con todas las terminaciones de documento) tendrá acreditado el IFE de 10.000 pesos en sus cuentas, por lo que podrán ir retirándolos a

través de cajeros automáticos en el momento en que lo deseen a partir de su acreditación durante esos dos días.

Aquellos beneficiarios que tuviesen algún inconveniente en el uso de los cajeros automáticos para realizar el cobro, tendrán la posibilidad de hacerlo en las sucursales bancarias que les correspondan. En el caso de las personas cuyos DNI terminen en 4, 5 y 6 que deban cobrar personalmente, podrán hacerlo en las oficinas bancarias el lunes 6. Mientras que los que tengan el documento finalizado en 7, 8 y 9 lo podrán hacer el martes 7 en esas sucursales.

Cabe aclarar que, en el caso de los jubilados y pensionados, los calendarios de pago de abril se mantienen como ya estaban establecidos y solo deberán acercarse a las sucursales quienes no tengan tarjeta de débito o no tengan otra manera de cobrar los haberes de marzo que no sea en forma presencial.



MUNICIPALES

## SIGUE VIGENTE LA BONIFICACIÓN POR PAGO ADELANTADO DE IMPUESTOS



El Municipio de Río Grande, a través de la Secretaría de Finanzas, recuerda a la comunidad que está vigente la bonificación por el pago adelantado de impuestos municipales, habiéndose extendido la misma hasta el próximo 30 de abril, inclusive.

Cabe destacar que, en el marco de los protocolos de acción ante el COVID-19, continúan cerrados los lugares físicos de atención, por lo cual los vecinos y vecinas podrán abonar a través de los medios digitales habilitados y realizar su pago desde la comodidad de su hogar.

Los contribuyentes pueden ingresar a la página [www.riogrande.gob.ar](http://www.riogrande.gob.ar) y abonar a través de medios como Todo Pago, Rapi Pago, Pago Fácil, Pago Mis

Cuentas y Red Link. O bien, a través de la App 'Impuestos Río Grande', descargándola del Play Store (disponible en dispositivos Android).

Cabe recordar que el beneficio es de un 15% a quienes abonen antes de dicha fecha. Además, hay un 10% más para quien no haya tenido deuda al 15 de diciembre de 2019, y otro 10% de beneficio en el pago anual del impuesto automotor, para quienes no tengan deudas o multas.

Finalmente se recuerda que también está vigente la bonificación por tener árboles en la vereda (Ordenanza 3838/18); y el beneficio del 5%, que se suma a las bonificaciones anteriores, para jubilados (Ordenanza 3456/15).

### Ingreso Familiar de Emergencia Cobro

Los titulares de **Asignación Universal por Hijo y por Embarazo** que cumplen con los requisitos **tendrán depositado en su cuenta bancaria el Ingreso Familiar de Emergencia del siguiente modo:**

IFE	DOCUMENTOS TERMINADOS EN	
	Asignación Universal por Hijo y por Embarazo	0, 1, 2 y 3 viernes 3 de abril

En caso que tengan algún inconveniente para el uso cajeros automáticos, podrán percibir el cobro en la sucursal bancaria del siguiente modo:

IFE	DOCUMENTOS TERMINADOS EN		
	Asignación Universal por Hijo y por Embarazo	0, 1, 2 y 3 viernes 3 de abril	4, 5 y 6 lunes 6 de abril

USHUAIA

# COMENZÓ LA DESINFECCIÓN MASIVA CON CAMIONES

La Municipalidad, a través de la secretaría de Planificación e Inversión Pública en conjunto con la de Medio Ambiente y la colaboración de los cuarteles de Bomberos comenzó una tarea de desinfección masiva con camiones en toda la ciudad.

Al respecto el intendente Walter Vuoto manifestó que “estamos comenzando la desinfección de las calles con una nueva fórmula adaptada al riego con camiones a través de un trabajo que realiza Servicios Públicos de la Municipalidad, la Secretaría de Planificación e Inversión Pública y la Secretaría de Medio Ambiente”.

El jefe capitalino sostuvo que estos trabajos serán acompañados por el área de Defensa Civil, Tránsito y Transporte, de la Secretaría de Gobierno. Es un trabajo en equipo que sigue generando herramientas para que podamos ir mitigando los alcances de este enemigo invisible. Van a estar los camiones saliendo hoy desde las 21 y 22 horas y recorrerán toda la ciudad generando una desinfección masiva”.

Asimismo, informó que Bomberos colabora con la carga de camiones, por eso agradeció “porque cuando se trabaja en conjunto y se va para adelante suceden estas cosas que son maravillosas, atendiendo las necesidades de nuestros vecinos. Tenemos una lucha permanente para seguir generando medidas que nos ayuden a mitigar esta situación”, sentenció.

Por su parte, el secretario de Medio Ambiente; Damián De Marco expresó que “es una decisión del Intendente seguir avanzando en el cuidado de los vecinos, particularmente estamos abocados a cuidar a los trabajadores de distintas reparticiones, ya sean municipales, provinciales, fuerzas de seguridad, supermercados” y agregó que “ahora se suma

esta acción en horario nocturno, por lo que les pedimos a los vecinos y vecinas que no salgan porque este desinfectante será arrojado en todas las calles de la ciudad”

“Es un trabajo que venimos haciendo con las distintas áreas, les pedimos a los vecinos que se queden en sus casas y nosotros continuaremos trabajando para el cuidado de todos y todas”.

En tanto el subsecretario de Servicios Públicos, Christian Videla, señaló que “se sigue adelante con todos los aspectos que se desarrollaron cuando se diseñó el plan de contingencia municipal para esta situación. Tuvimos la instrucción de preparar el equipo de riego con el que cuenta el Municipio para convertirlo en equipo de desinfección de superficies” y comentó que “tuvimos días arduos de mucho trabajo para acondicionarlo sobretodo lo que tiene que ver con las bombas de presurización y el sistema de cañería para que provoque una llovizna, hay que tener en cuenta que el fluido con el que hacemos la desinfección es distinto al del riego habitual y la proporción en las que tiene que regarse también”.

Asimismo, el funcionario dijo que estuvieron trabajando con los profesionales de la salud para determinar la proporción de cloro en suspensión, “para producir un desinfectante con calidad en sanidad con proporciones equivalentes al desinfectante que se usa para hacer la desinfección en hospitales. Estamos por hacer la desinfección de las calles con una so-

lución que tiene mil partes por millón de partes en suspensión” considerando que “tenemos una flota compuesta por seis camiones, dos camiones de 20 mil litros de capacidad y 4 con 10 mil litros de capacidad. Cada uno de ellos tiene establecido un recorrido el cual tiene que ver con la circulación principal de la ciudad. Los circuitos que se están ocupando hoy en el marco de la cuarentena y cada unidad irá guiada por una camioneta

de Tránsito o Defensa Civil alertando sobre el paso de este camión”.

Finalmente, indicó que “este es el escenario donde uno ve lo que se obtiene cuando se sientan en una misma mesa quienes tienen que tomar decisiones. El Comité de crisis de Bomberos rápidamente se dio cuenta. Ellos pusieron a disposición todos los cuarteles para que los camiones puedan repostar en cualquier cuartel”.

PROVINCIALES

## CONTROL DE PRECIOS: DÓNDE DENUNCIAR LAS IRREGULARIDADES



Durante la cuarentena, muchos consumidores detectaron irregularidades en los precios de varios productos, que en algunos casos figuran con un precio en la góndola, distinto al que aparece en el ticket que se entrega en caja.

En otros casos, se detectaron precios diferenciados para beneficiarios de la tarjeta social, tanto en comercios de Río Grande como de Ushuaia.

De la misma manera, los usuarios de televisión por cable o de telefonía celular denunciaron sobrefacturación en los servicios.

Para todos estos casos, existe la Secretaría de Comercio de la provincia, donde se puede enviar un whatsapp, enviando el nombre del comercio denunciado, y la direc-

ción del mismo, la hora y una foto del precio del producto en cuestión.

“El aumento es una presunción de incumplimiento de la secretaría de comercio interior”, dijo Aníbal Chaparro, Secretario de comercio de la provincia, por Radio Provincia Ushuaia.

Y agregó: “la gente tiene que sacar una foto al cartel que fue cambiado. Evaluamos la seriedad de la denuncia mediante un inspector, si el cartel dice un precio y le cobran otro, tenemos que determinarlo a través de un acta de inspección”.

Las denuncias se reciben vía whatsapp, al teléfono 2901 616169 en Ushuaia, y al 2964 558360, para Tolhuin y Río Grande.



**NUEVO CONCEPTO DE ALOJAMIENTO EJECUTIVO Y TURÍSTICO EN RÍO GRANDE**

**Descuento para residentes**

+54 9 2964 60355822 | Links Apart Hotel

reservas@linksaparthotel.com.ar

Departamentos de 1 y 2 Dormitorios

- \* Recepción de 6 a 22 hs
- \* Servicio de lavarropas
- \* Servicio de camarero
- \* WiFi gratis
- \* Parking gratis
- \* Secador de pelo

**LINKS**  
apart hotel

www.linksaparthotel.com.ar — José Hernández N° 1353 Río Grande, Tierra del Fuego

## PROVINCIALES

# TRAJERON A LOS FUEGUINOS QUE ESTABAN VARADOS EN BUENOS AIRES

Además, los dos aviones de la Fuerza Aérea transportaron una importante cantidad de insumos hospitalarios. Las aeronaves fueron un Hércules C130 y un Fokker F28.

El Gobierno de Tierra del Fuego gestionó y concretó con la Fuerza Aérea Argentina el arribo a la ciudad capitalina de dos aviones que trajeron reactivos para continuar realizando los test en la provincia y respiradores que están siendo distribuidos desde el Ministerio de Salud de Nación hacia todas las provincias.

A su vez, también transportaron una importante suma de medicamentos y elementos necesarios para los hospitales públicos como así también para las clínicas privadas de la provincia en pos de hacer frente a las acciones tendientes a mitigar la propagación del virus en la isla, sobre todo lo que tiene que ver con material descartable, camisolines, botas, cofias, guantes, entre otros.

Respecto a las personas trasladadas, los vuelos trajeron 120 fueguinos y fueguinas que estaban varadas en Buenos Aires. Los pasajeros fueron seleccionados priorizando los casos más complejos: derivados, grupos de riesgo, adultos mayores, familias con



niños, embarazadas, trabajadores del área de salud y personas que no hayan salido del país. Antes de subir a los aviones se realizaron los controles médicos y preventivos.

En este sentido, autoridades provinciales destacaron el amplio operativo de seguridad y el protocolo de salud que se efectuó tanto en el sector militar del Aeroparque metropolita-

no donde partieron el Hércules C130 y el Fokker F28, como así también el despliegue que se realizó en el Aeropuerto Internacional Malvinas Argentinas de Ushuaia.

Durante el arribo, estuvieron presente para coordinar la logística del operativo, la vicegobernadora Mónica Urquiza, el secretario de Gestión de Redes Asistenciales José Torino, el secretario de Legal y Técnica José Capdevila, autoridades y personal de Protección Civil y del Instituto Fueguino de Turismo.

Como parte del protocolo de sanidad y seguridad, se desinfectaron las aeronaves, el equipaje, se proveyó de barbijos, guantes y otros elementos de protección a los pasajeros, tanto al subir como al arribar en el aeropuerto, se les tomó la temperatura y se les solicitó llenar una declaración jurada de salud. Se les precisó que por disposición de seguridad y salud deben igualmente realizar el período de aislamiento social en sus domicilios por el período de 14 días.

Ahora podés comprar tu **HILUX GR V6** sin salir de tu casa **100% ONLINE**



Nueva  
**HILUX GR V6**

**CELENTANO MOTORS**  
Concesionario Oficial **TOYOTA**  
www.celentanomotors.com.ar

 2901 506980  
2901 564747  
**USHUAIA** 2901 607722

 2964 474412  
2964 411665  
**RIO GRANDE** 2964 509222

**LA GAMA**  
**+SEGURA**  
**DEL MERCADO**



## PROVINCIALES

# BRINDAN PRECISIONES SOBRE MEDIDAS ECONÓMICAS DE ASISTENCIA A COMERCIOS

Desde Finanzas Públicas de la provincia, explicaron las medidas tomadas por el Gobierno Provincial para poder hacer frente a los efectos de la pandemia en la economía local.

Según se comunicó “la prioridad ha sido dar la oportunidad a comerciantes de acceder a líneas de crédito que permitan pagar salarios y por otro lado contener la situación financiera de trabajadores, fortaleciendo el dinero disponible para atravesar este momento”.

El ministro de Finanzas Públicas, Guillermo Fernández explicó que “siempre el objetivo es liberar el ingreso disponible de los trabajadores y en el caso de los comerciantes como si se venía solicitando, facilitarles el tránsito durante este período particular para la provincia”.

“En principio en virtud de la necesidad que se estaba plasmando en el conjunto de los comerciantes y productores de la provincia, en la cual se solicitaba una asistencia por medio del Banco de Tierra del Fuego. Se ha decidido avanzar en una línea de créditos, con facilidades administrativas para su obtención, pero más importante es que se están otorgando un plazo de 2 meses de gracia, con un plazo de 6 meses para pagos de los mismos. De esa manera se da la posibilidad de dar

respuesta al pago de salarios” subrayó.

Respecto a la asistencia para productores de la provincia, que puedan estar necesitando asistencia financiera debido al parate económico, Fernández mencionó que “desde el Ministerio de Producción y Ambiente, se han establecido una serie de créditos productivos a baja tasa y con seis meses de gracia a pagarse en 24 cuotas”.

“También se determina una línea de subsidios para aquellos pequeños productores que precisen de los mismos, para de esa manera poder sostener su actividad. Siempre el objetivo ha sido considerar la situación particular de aquellos que no tenían un ingreso asegurado, la idea es sostener a aquellos que se encuentran en un estado de mayor vulnerabilidad” agregó.

El Ministro describió el tratamiento presupuestario que se está llevando adelante en salud y asistencia social, en ese sentido resaltó que “nosotros vamos a destinar nuestro esfuerzo financiero orientándolo a la sanidad, incrementando las partidas. En un primer momento he-

mos destinado 75 millones de pesos para poder atender lo que ha sucedido la última semana y continuaremos haciendo lo mismo a medida que vaya transcurriendo el tiempo”.

“La situación es bastante dinámica y día a día se van tomando decisiones para atender a la coyuntura. En lo que respecta a la asistencia social hemos reforzado las partidas de Desarrollo Humano, tratando

de brindar cobertura alimentaria a todas las familias que lo precisan” aseguró.

“Hoy estamos atendiendo casi 20 mil familias que necesitan de un sustento y de un acompañamiento, dado que muchos de ellos no cuentan con un ingreso, en ese sentido hemos destinado todo lo posible para poder acompañarlos” finalizó Fernández

OSEF

## PIDEN QUE LOS TRÁMITES DE RECETAS SE HAGAN CON ANTELACIÓN



Farmacias OSEF informa que en virtud de la situación vinculada al virus denominado COVID-19 se procederá a trabajar a puertas cerradas en ambas farmacias de la provincia con el fin de prevenir la propagación de la pandemia.

Así se garantiza el despacho de los medicamentos ÚNICAMENTE con coberturas al 100% y URGENCIAS, siendo obligatorio para las coberturas 30% y 70 % el despacho a través de nuestra red de farmacias convenidas.

Todos los medicamentos vinculados a planes especiales 100 % el afiliado deberá enviar previamente sus recetas por cualquiera de nuestras vías de comunicación ON LINE:

- Imagen de receta al WHATSAPP de guardias farmacéuticas:  
NRO. USHUAIA: 2901643939

NRO. RIO GRANDE: 2901407346

- Imagen de receta al MAIL de servicios farmacéuticos:

MAIL USHUAIA: farmaciaush@osef.gob.ar

MAIL RIO GRANDE: farmaciarg@osef.gob.ar

La efectiva entrega de los medicamentos como así también los que deban ser derivados por nuestro servicio se informará como proceder por las mismas vías de comunicación luego de que el afiliado envíe sus recetas de la manera ya descrita.

Informamos que a partir de la fecha se puede descargar, visualizar o imprimir Online el Carnet Digital ingresando a nuestra página [www.osef.gob.ar/#/carnet](http://www.osef.gob.ar/#/carnet)

Consultas sobre actualización de carnet: [informes@osef.gob.ar](mailto:informes@osef.gob.ar)







### Distribuidores mayoristas

Sucursal Río Grande

Islas Malvinas 2777 - 02964-431480 - [riogrande@celentanogroup.com.ar](mailto:riogrande@celentanogroup.com.ar)

Sucursal Ushuaia

Héroes de Malvinas 4879 - 02901-436943 - [ushuaia@celentanogroup.com.ar](mailto:ushuaia@celentanogroup.com.ar)

BTF

# NUEVO CRONOGRAMA DE APERTURA DE SUCURSALES PARA PAGO DE PLANES SOCIALES Y JUBILACIONES

Es la nueva normativa del Banco Central de la República Argentina, que dispone la apertura de sucursales a partir del día viernes para el pago de jubilaciones, asignaciones y planes sociales.

Se modificó el cronograma de atención previsto, para que los beneficiarios de planes sociales y jubilados, que no cuentan con tarjeta de débito o tienen inconvenientes para su uso, puedan de todas formas acceder en efectivo al dinero de sus cuentas.

En el marco de la pandemia mundial por virus COVID-19, estas medidas extraordinarias buscan brindar soluciones para los sectores más vulnerables de la población. Asimismo, es necesario aclarar que respetando la normativa nacional

y provincial vigente, que impone una cuarentena obligatoria para promover el aislamiento social, no se atenderá a clientes no comprendidos en los mencionados sectores.

Dado que es fundamental evitar aglomeraciones innecesarias que podrían colaborar con la propagación del virus, las sucursales trabajarán con una dotación de emergencia y se permitirá un ingreso limitado de personas, mientras que las restantes deberán formar fila en el exterior, manteniendo la distancia recomendada por los organiz-



## ATENCIÓN A JUBILADOS NACIONALES Y ASIGNACIONES ANSES

### Días:

- Viernes 3 de abril.
- Lunes 6 de abril.

### Sucursales:

- Kuanip
- Chacra II
- Tolhuin
- Calafate
- Río Gallegos
- Buenos Aires.

### Horario de Atención:

- De 12.00 a 15.00 hs. las sucursales de Tierra del Fuego y Buenos Aires
- De 11.00 a 13.00 hs. las sucursales de Santa Cruz.

## ATENCIÓN A PLANES SOCIALES PROVINCIALES DE ACUERDO A TERMINACIÓN DE DNI

### Días:

- Viernes 3 de abril. (DNI terminados en 0, 1 o 2)
- Lunes 6 de abril. (DNI terminados en 3 o 4)
- Martes 7 de abril. (DNI terminados en 5 o 6)
- Miércoles 8 de abril. (DNI terminados en 7, 8 o 9)

### Sucursales:

- Ushuaia
- o Roca y San Martín (Suc. Ushuaia)
- o San Martín 1064 (Suc. Malvinas Argentinas)
- Río Grande
- o 9 de Julio y San Martín (Suc. Río Grande)
- o Margen Sur
- Tolhuin.

### Horario de Atención:

- De 12.00 a 15.00 hs.

## ATENCIÓN A JUBILADOS Y PENSIONADOS DE LA PROVINCIA

### Días:

- Martes 7 de abril.
- Miércoles 8 de abril.

### Sucursales:

- Kuanip
- Chacra II
- Tolhuin
- Calafate
- Río Gallegos
- Buenos Aires.

### Horario de Atención:

- De 12.00 a 15.00 hs. las sucursales de Tierra del Fuego y Buenos Aires
- De 11.00 a 13.00 hs. las sucursales de Santa Cruz.

mos de salud.

Ante esta situación, el nuevo cronograma especial de atención adaptado a la normativa del BCRA, se organiza de acuerdo a los seg-

mentos y las fechas de cobro de sus haberes o beneficios, por lo que las operaciones se realizarán en distintos días y sucursales de acuerdo al detalle.



ARGENTINISIMA  
satelital

## PAÍS EN VIVO

De Lunes a Sábados  
a partir de las 8 am  
todas las noticias  
del país, con la  
conducción de

PABLO  
CIGLIUTTI

Miranos en vivo  
por tu cable operador y en  
ArgentinisimaTV.com.ar

(011) 2124.4545 / 2109.8951 - Cerrito 1266 2º Piso Of. "11"  
Ciudad Autónoma de Buenos Aires, Argentina - CP: 1010

## GREMIALES

# DIGITAL FUEGUINA NO ABONÓ LOS SALARIOS ACORDADOS

Trabajadores de la empresa perteneciente al Grupo Garbarino informaron que se les depositó menos de la mitad de lo que les correspondía cobrar. Desde la firma les enviaron un mail diciéndoles que la única vía para que les paguen los sueldos es que se vendan los productos.

Por Yolanda Dips. – En la jornada de ayer se conoció que la empresa Digital Fuego les comunicó a sus trabajadores que el pago de los salarios depende de la venta de sus productos, vía Marketplace o por consignación. Venían atravesando un período de suspensión de actividades durante el mes de marzo, con el compromiso de pago del 75 por ciento de los haberes, pero solo les depositaron el 32 por ciento. La firma es parte del Grupo Garbarino.

Los trabajadores recibieron una carta firmada por Carlos E. García, presidente de Digital Fuego, donde los llaman “colaboradores” y les manifiestan que “ya atravesamos varias crisis juntos, esta que nos toca es particularmente complicada y prolongada –desde 2018- porque se sumó la cuarentena causada por el coronavirus”.

En el texto además se les explica a los trabajadores que “por el momento, juntos hemos logrado abonar una porción del sueldo. Hemos hecho lo

imposible por evitarlo y te pedimos disculpas por ello” al tiempo que les indican que “El único camino para poder lograr los fondos necesarios para completar el pago de los sueldos y cuidar la fuente de trabajo de todos nosotros, es vender todos los productos que podamos vía consignación y/o Marketplace, ya que, actualmente son las dos únicas herramientas disponibles para vender”.

Asimismo el titular de la firma manifiesta en su escrito a los trabajadores que “Es fundamental e imprescindible, seguir tratando a nuestros clientes como toda la vida lo hemos hecho, preservar el valor de la marca y de esta manera continuar con el apoyo de los mismos” y les informó que “la obra social de este mes está cubierta”.

**Incertidumbre**

Por su parte los trabajadores de Digital Fuego manifestaron su preocupación, al señalar que se encuentran “suspendidos desde diciembre; en enero cobramos al 100 por ciento,



en febrero al 100 por ciento, marzo lo teníamos que cobrar al 75 por ciento y el día 26 nos depositaron el 32 por ciento del sueldo. Ahora dice la empresa que no pueden pagar el resto y que queda pendiente; además circula la versión de que no saben cómo nos arreglaremos con el mes de abril”.

Los trabajadores piden “tener alguna certeza, porque la mayoría somos sostén de familia y hay mucha incertidumbre. El Grupo Garbarino tampoco nos da una respuesta y en medio de esta situación que estamos atravesando, la angustia que tenemos es muy grande”.

## GREMIALES

## JUBILADOS RECLAMAN “EMPATÍA” AL GOBIERNO

Los jubilados de Tierra del Fuego volvieron a reclamar el 82 por ciento móvil y le recordaron al gobernador Melella que era una promesa de campaña. No desconocieron la situación actual y recordaron que muchos de ellos son población de riesgo.

**RÍO GRANDE** - Un grupo de jubilados provinciales distribuyó un comunicado, pidiendo “empatía por parte del Poder Ejecutivo de esta Provincia para con nuestros derechos adquiridos”. Se refieren a las sumas percibidas por los trabajadores activos, que todavía no recibieron los jubilados. Piden “una urgente respuesta a nuestro reclamo debido a la delicada situación económica que atravesamos”.

El texto comienza señalando que “Los Jubilados y Pensionados de Tierra del Fuego continuamos soportando la falta de empatía por parte del Poder Ejecutivo de esta Provincia para con nuestros derechos adquiridos”.

Después recuerda el grupo de jubilados que “No se han trasladado a nuestros haberes jubilatorios los conceptos remunerativos, percibidos por el personal en actividad mediante Decretos N° 322, 323 y 486/20”.

Además repasan que tampoco “se reglamentó la Ley 1285, en cuanto a las pautas para el cálculo de la movilidad automática, en el mismo porcentaje de los aumentos otorgados al personal en actividad, ya que se continúa liquidando con la modalidad de coeficiente”.

“Los jubilados tenemos memoria Sr. Gobernador, cuando en su campaña electoral manifestó la devolución del 82 por ciento móvil a los jubilados y pensionados de esta Provincia y de lo cual nos sentimos defraudados y relegados, ya que venimos siendo perjudicados desde la gestión anterior”, indica el comunicado.

Manifiestan más adelante que son “conscientes de la realidad actual, afrontando, como toda la población una situación de cuarentena, encontrándonos muchos jubilados en grupo de riesgo debido a nuestra edad. Solo nos queda pensar que cada uno de los que llevan las riendas políticas de Tierra del Fuego continúan incumpliendo sus deberes de funcionarios públicos, ya que son quienes deben velar por nuestro bienestar”.

Finalmente expresan: “Exigimos a las autoridades provinciales una urgente respuesta a nuestro reclamo debido a la delicada situación económica que atravesamos, y solicitamos de la solidaridad de los activos y la sociedad de Tierra del Fuego en apoyo a esta solicitada”.

Plan de Obras 2019-2020

Continuamos las obras  
Seguimos construyendo futuro.

Pavimentación   Plazas   Veredas   Bacheo

USHUAIA MUNICIPALIDAD   www.ushuaia.gob.ar

USHUAIA   más linda

## GREMIALES

# TRABAJADORES DE TECNOSUR COBRARON SÓLO EL 32 POR CIENTO DE LOS HABERES

Igual que los empleados de Digital Fueguina, ambas firmas pertenecientes al Grupo Garbarino, esperan que se complete la totalidad del pago de los salarios. Desde ASIMRA adelantaron que pedirán una audiencia en el Ministerio de Trabajo.

En una medida que afecta a toda la cadena del Grupo Garbarino, la firma anunció, en plena cuarentena que, si no reabren las sucursales de venta de todo el país, los empleados cobrarán apenas el 30 por ciento de sus salarios correspondientes al mes de marzo.

A nivel local, la decisión tuvo impacto en las empresas Digital Fueguina y Tecnosur. En las últimas horas los trabajadores de ambas fábricas de Río Grande fueron anoticiados del difícil panorama que, además, contempla una suspensión sin fecha de caducidad en las líneas de producción desde el mes de diciembre.

Extemporáneo a la problemática mundial del COVID-19, ya desde finales del año pasado hubo pagos desdoblados del Sueldo Anual Complementario (SAC) y el premio anual, tras retomar las actividades a mediados del 2019 y concluir un proceso de suspensión cuya duración fue de cinco meses.

Para el salario correspondiente a marzo, que está en duda, las partes habían acordado, en el caso de Digital Fueguina y Tecnosur, el pago del 75 por ciento de los haberes, por lo que la deuda es del 43%.

La producción decreció en el último tiempo, a tal punto que, hasta diciembre, sólo hubo producción de aires acondicionado. Hace algunos años, la misma también comprendía

teléfonos celulares y televisores LG y Samsung.

La incertidumbre se prolongó con el correr de los meses y está vinculada, en forma directa, a la venta del Grupo Garbarino, que está presente en la provincia con cuatro sucursales de venta de productos (televisores, celulares, electrodomésticos y productos de informática, entre otros) en Río Grande y Ushuaia (dos en cada ciudad); además de las fábricas mencionadas, donde se nuclean unos 300 trabajadores.

La posibilidad de la transferencia trascendió en los últimos meses del año pasado y medios nacionales destacaron que Inverlat y Covelia estarían entre los interesados en su compra, aunque también se menciona una deuda de \$12000 millones contraída con grupos de bancos y proveedores de mercadería.

Además, la pandemia del COVID-19 estancó aún más la transacción, que mantiene en vilo a unos 4500 trabajadores del Grupo distribuidos en sucursales de todo el país.

## Pedido de ASIMRA

El gremio que representa a los supervisores de Tecnosur y Digital Fueguina, ASIMRA, manifestó su preocupación y adelantó que realizará un pedido de audiencia al Ministerio de Trabajo en la búsqueda de información más certera para los trabajado-



res afectados.

Por su parte, desde el Centro de Empleados de Comercio de Río Grande esperan que se cumplan los plazos de pago para analizar la situación de los empleados que se abocan a la venta de productos en las sucursales del Grupo.

## ¿Excepción para Mirgor?

Luego de conocerse la continuidad de más de 200 trabajadores de IATEC (Grupo Mirgor) comprendidos

en el Personal de Planta Discontinua (PPD), la firma solicitó una excepción a las autoridades nacionales para retomar su producción bajo la premisa de considerar al teléfono celular como producto esencial.

ASIMRA, uno de los gremios intervinientes, manifestó su oposición al proyecto en el marco de la pandemia del Coronavirus. En cuanto a la Unión Obrera Metalúrgica, este medio consultó a sus autoridades sin ninguna respuesta.

## GREMIALES

# SINDICATOS LE PIDEN A GOBIERNO CRÉDITOS PARA MANTENER LAS FUENTES DE TRABAJO

En una nota enviada al Poder Ejecutivo, los sindicatos UTHGRA, UOM, ATE y Camioneros, piden que los habitantes y comerciantes puedan acceder a créditos a tasas subsidiadas que permitan mantener los puestos de trabajo, ante la crisis económica provocada por el Coronavirus.

El reclamo por los créditos subsidiados a través del Banco de Tierra del Fuego, ya venían siendo expresados desde el sector del comercio y el turismo, golpeados por el intempestivo cese de la actividad durante la cuarentena.

En Río Grande, más de 300 comercios se unieron ante la situación crítica del sector y conformaron "Comercios Unidos RG". Solicitan la intervención del gobierno provincial con medidas económicas más inclusivas, que eviten el cierre de los locales.

Días atrás, Gobierno anunció una serie de medidas económicas para

los emprendedores, basadas en líneas de créditos para el pago de salarios con una tasa del 24% y un plazo de 6 meses y un período de 60 días para el pago de la primera cuota.

"En esta primera instancia son para clientes del banco, porque ya los tenemos calificados, para que puedan financiar los sueldos que se pagan a través del banco", explicó el presidente del Banco de Tierra del Fuego, Carlos Fernández.

En la nota dirigida al Gobernador Gustavo Melella, los integrantes de la mesa sindical solicitan una reunión "urgente, con el propósito de informarle la grave crisis que se encuentran los trabajadores del sector que representamos, provocado en gran medida por los efectos negativos de la pandemia."

"Estamos convencidos que debemos trabajar todos juntos Gobierno Provincial, Intendentes, Sindicatos, Gobierno Nacional, articulando acciones que garanticen el acceso a



la salud de todos los habitantes de nuestra provincia, los alimentos y productos de higiene como también instrumentar medidas que permitan garantizar los puestos de trabajo de aquellos comercios que se encuentran cerrados", señalan los sindicatos.

"Asimismo, y en consonancia con el gobierno nacional solicitamos se pongan todos los recursos provinciales para que, a través del Banco

de Tierra del Fuego, los habitantes y comerciantes accedan a créditos a tasas subsidiadas que permitan mantenerse durante esta grave crisis que nos encontramos atravesando", agregan. Además solicitan "garantizar la prestación de todos los servicios básicos incluyendo el servicio de Internet que permite acceder a la información y que nuestros hijos menores continúen estudiando".

UTN

# SE PRORROGÓ LA INSCRIPCIÓN AL PROGRESAR PARA EDUCACIÓN SUPERIOR

La nueva fecha quedó establecida para el día 17 de abril de 2020. Esta fecha límite es solamente para la línea de educación superior.

Desde la Secretaría de Asuntos Estudiantiles de la Facultad Regional Tierra del Fuego de la Universidad Tecnológica Nacional, anunciaron que el Gobierno nacional resolvió postergar la fecha de inscripción para la línea Educación Superior del Progresar. La nueva fecha quedó establecida para el día 17 de abril de 2020. Esta fecha límite es solamente para la línea de educación superior.

Este anuncio se desprende del Boletín Oficial que este jueves 2 de abril publicó la resolución del ministro de Educación, Nicolás Trotta, por la cual posterga la fecha de inscripción del Progresar para la línea Educación Superior.

El límite fue fijado originalmente al 31 de marzo mediante la Resolución Ministerial N° 70 de fecha 28 de febrero de 2020. Ahora pasó al día 17 de abril de 2020 la fecha límite solamente para la línea educación superior.

Cabe señalar que por el aisla-

miento obligatorio, muchos estudiantes quedaron sin mesas de examen, en consecuencia, esos estudiantes se quedaron sin chances de aprobar la cantidad de materias que se exige para ser beneficiario.

Ante esta situación, y con la prolongación de la cuarentena obligatoria, se decidió postergar las inscripciones al Progresar para educación superior.

A su vez, la misma resolución de Nicolás Trotta determinó "autorizar, en forma excepcional y por única vez, la adjudicación de becas Progresar en favor de aquellos/as estudiantes que obtuvieron el beneficio durante el año 2019 y se encuentran inscriptos al 12/03/20 en la línea "Fomento de la Educación Superior". "El beneficio se otorgará en forma condicional, sujeto a la posterior acreditación del cumplimiento de las condiciones académicas exigidas, una vez superada la situación de emergencia", se indicó en el texto.



## Becas UTN

Por otra parte y en diálogo con Prensa Universitaria, autoridades de la Secretaría de Asuntos Estu-

diantiles de la UTN, indicaron que la inscripción para las becas de la UTN se prorrogó hasta el inicio de las actividades normales que se estima sea para mediados de abril.

POLICIALES

## BOQUETEROS ROBARON UNA FERRETERÍA EN PLENO CENTRO



RIO GRANDE- Se trata de la ferretería Domingo Granja, situada en la calle Fagnano, a metros de la calle Alberdi. Los delincuentes hicieron un boquete desde el lateral izquierdo que da una maderera.

La maderera, un predio de muchos años, se encuentra cerrado

por una muralla de bloques y con poca circulación de personas debido a la cuarentena obligatoria.

Los delincuentes sustrajeron algunas herramientas de mano, de los que aún no está cuantificado el costo. En el lugar trabaja policía científica.

**ZAPCO**  
GROUP

(2964) 642424 - (2964) 445310  
administracion@zapco.com.ar  
Oficina comercial en Rio Grande: Ruta N° 3 Km 2814 (Frente a Total Austral)

MOVIMIENTO DE SUELO  
ALQUILER DE MÁQUINAS  
PROYECTOS DE INGENIERÍA Y ARQUITECTURA  
INFRAESTRUCTURA URBANA

## PROVINCIALES

# MELELLA CONVOCÓ A LOS BANCOS PRIVADOS A UNA REUNIÓN URGENTE

El gobernador de Tierra del Fuego, Gustavo Melella, convocó a los diferentes gerentes de entidades bancarias privadas en la Provincia a una reunión de carácter urgente para este viernes 3 de abril.

En una misiva enviada a los representantes de los bancos privados operando en Tierra del Fuego, el Mandatario recordó que en el marco de la emergencia pública sanitaria, en virtud de la pandemia declarada por la Organización Mundial de la Salud en relación con el COVID-19, se dispuso adherir al Decreto Nacional de Urgencia en el cual se resolvió prorrogar las medidas de aislamiento social, preventivo y obligatorio hasta el 12 de Abril de 2020, inclusive.

En este marco, referenció que “el Gobierno de la Provincia ha venido implementando diferentes medidas tendientes a mitigar su propagación y su impacto sanitario, evitando en todo lo posible que se vean afectadas las relaciones laborales y las condiciones productivas de la Provincia”.

El gobernador Gustavo Melella, al momento de anunciar un paquete de medidas tendientes a paliar la crisis económica como consecuencia de las acciones por la pandemia



## PROVINCIALES

## “DEBEMOS CUIDARNOS MÁS PORQUE TENEMOS EL VIRUS CIRCULANDO EN LA COMUNIDAD”

Adriana Capperón resaltó la importancia de respetar la cuarentena obligatoria establecida por el Gobierno de la Provincia y Nación. A fin de garantizar la seguridad de la población, la Policía intensificará los controles en la calle.



La ministra de Gobierno, Justicia y Derechos Humanos, Adriana Chapperón, se refirió al trabajo realizado por el Gobierno de la provincia en el marco de la pandemia del COVID-19. En este sentido aseguró que “el virus viene comportándose tal cual lo previsto, y la cantidad de casos aumenta día a día”, dado que “estamos pudiendo realizar análisis en la provincia a partir de tener los reactivos, sumado a algunos casos que se están analizando en el Hospital Malbrán y donde los resultados están llegando estos días a la provincia”.

Asimismo, la funcionaria recordó que se modificó la definición de `caso sospechoso`, “ya que tenemos el virus circulando en la comunidad, y eso quiere decir que además de presentar síntomas, no necesariamente tenemos que haber viajado al exterior o tener un contacto estrecho con una persona positiva” con lo cual “debemos cuidarnos aún más, redoblar los esfuerzos y que-

darnos en casa”.

Chapperón expresó que si bien estos días “son difíciles porque sabemos que la situación económica es acuciante y que los Bancos estarán abiertos en los próximos días para que las personas puedan hacerse de su dinero, necesitamos cuidarnos. Necesitamos que se cuiden”.

### SE INTENSIFICAN LOS CONTROLES POLICIALES

Asimismo, el jefe de la Policía de la Provincia, comisario general Jacinto Rolón, informó que la institución “se encuentra abocada de forma intensiva a trabajar mancomunadamente con los vecinos a fin de contener la pandemia del COVID-19”. “Solicitamos a todos colaborar quedándose en su casa y transmitirles que se intensifican los controles. Esto con el fin de desalentar el tránsito vehicular y peatonal en nuestra provincia” finalizó.

del coronavirus, convocó a la banca privada a sumarse acompañando al sector público.

“Son tiempos complejos, y la solidaridad es un principio fundamental. Por eso quiero hacer un llamado a la banca privada, donde muchos comerciantes y empresarios de nuestra Provincia han apostado y confiado durante tantos

años. Hoy es momento de acompañar a sus clientes con créditos, líneas de financiación y medidas para ayudarlos a sobrellevar este presente”, planteó el Gobernador.

El encuentro programado es para este viernes a las 17:00 en las instalaciones del Centro Cultural Yaganes, ubicado en Av. Belgrano 319.

## CORONAVIRUS

## ENTREGARON MASCARILLAS DE PROTECCIÓN ELABORADAS CON TECNOLOGÍA 3 D A LA POLICÍA

Las 50 mascarillas fueron elaboradas en material plástico con una cobertura en acrílico tipo acetato para la protección de ojos, nariz y boca, brindando mayor seguridad que el tradicional barbijo.

La entrega se realizó este jueves al Jefe de la Policía provincial, comisario general Jacinto Rolón, por parte del ministro de Trabajo y Empleo Marcelo Romero y la ministra de Obras y Servicios Públicos Gabriela Castillo.

Rolón señaló que la entrega de las mascarillas “la hacemos en representación de un grupo importante de gente de Río Grande que, de forma silenciosa, vienen realizando en sus casas la impresión en 3 D de estas máscaras para colaborar con las instituciones de la Provincia”.

El Ministro informó también que estos 50 protectores faciales se suman

a otros 60 que ya fueron entregados al personal policial que presta servicios Río Grande. Las mascarillas “reúnen las condiciones solicitadas por la Policía en cuanto a características de protección y rigidez para trabajar” aclaró el funcionario.

Las mascarillas también fueron entregadas a los efectivos de Gendarmería Nacional apostados en la Ruta 3 “y próximamente lo haremos en el Hospital y en las distintas instituciones que las necesiten” agregó Romero.

“Quiero resaltar también la tarea maravillosa que está realizando un gran grupo de personas particulares e instituciones como el Colegio Sobral y la Escuela Técnica de Ushuaia, que sin ningún tipo de publicidad están donando las máscaras desinteresadamente. Para ellos vayan las felicitaciones y el agradecimiento” concluyó el Ministro.



## PROVINCIALES

# “NO DEBE ALARMAR EL NÚMERO DE CASOS POSITIVOS, PORQUE ESTAMOS EN CUARENTENA”

La mayor disponibilidad de reactivos enviados por nación, aceleró la cantidad de muestras que se realizaban en la provincia. El número de casos aumentó según lo esperado, pero se trabaja para que en las próximas semanas no lo haga de manera exponencial.

La Ministra de Salud, Judit Di Gliglio, explicó que el aumento de casos notificados ayer en el parte diario epidemiológico de COVID-19, se vincula a la disposición de reactivos con los que cuenta la provincia, y que conlleva a que se amplíe la cantidad de muestras procesadas diariamente.

En este sentido la funcionaria

explicó que “hasta el día de hoy llevamos procesadas más de 200 muestras, de las cuales 120 se realizaron entre nuestro laboratorio con algunos kit que nos habían llegado, y el laboratorio Malbrán”.

De la totalidad de las muestras se desprende que “desde el 10 de marzo al 31 de marzo se habían procesado un total de 120, mientras



## CAMPO MINADO

## SE ESTRENÓ ON LINE LA OBRA TEATRAL INTERPRETADA POR EX COMBATIENTES

Campo Minado, la obra teatral de Lola Arias que recorrió el mundo con notable éxito, se estrenó on line este jueves 2 de abril, en el Día del Veterano y de los Caídos en la guerra de Malvinas.

El estreno tuvo lugar vía “Cultura en Casa”, el sitio en el que el Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires comparte contenido que haya sido realizado en alguno de sus espacios.

Campo Minado es un proyecto que reunió a veteranos argentinos e ingleses de la guerra de Malvinas para explorar lo que quedó en sus cabezas más de treinta años después.

En un set de filmación convertido en máquina del tiempo, los ex combatientes se teletransportan al pasado para reconstruir sus recuerdos de la guerra y su vida de posguerra.

Los protagonistas de la obra que recorrió más de na veintena de ciudades del mundo son Lou Armour, Rubén Otero, David Jackson, Gabriel Sagastume, Sukrim Rai y Marcelo Vallejo.

Lou Armour fue tapa de todos los diarios cuando los argentinos lo tomaron prisionero el dos de abril y

hoy es profesor de niños con problemas de aprendizaje.

Rubén Otero sobrevivió al hundimiento del Buque General Belgrano y ahora tiene una banda de tributo a los Beatles.

David Jackson pasó la guerra escuchando y transcribiendo códigos por radio y hoy escucha a otros veteranos en su consultorio de psicólogo.

Gabriel Sagastume fue un soldado que nunca quiso disparar y hoy es abogado penalista.

Sukrim Rai fue un Ghurka que supo usar su cuchillo y actualmente trabaja como guardia de seguridad. Marcelo Vallejo fue apuntador de mortero y ahora es campeón de triatlón.

Lo único que tienen en común todos ellos es que son veteranos. El proyecto confronta distintas visiones de la guerra, juntando a viejos enemigos para contar una misma historia.

En ese sentido, Campo Minado indaga en las marcas que deja la guerra, la relación entre experiencia y ficción, las mil formas de representación de la memoria.

que entre el día de ayer por la tarde y hoy a las 18 horas se realizaron 88 muestras; es decir que en menos de 24 horas procesamos casi lo mismo que en 20 días”.

La funcionaria dijo que “claramente al aumentar el número de hisopados por día en toda la provincia, aumenta también el número de casos”.

Paralelamente, la Ministra expresó que “no debe alarmar el número de casos positivos, porque estamos en cuarentena y sabemos que lo que queríamos lograr con la cuarentena era no llegar a los picos.

Los casos van a aumentar en todo el país, pero necesitamos que lo hagan paulatinamente para que no colapse nuestro sistema sanitario”.

Asimismo, comentó que habrá un cambio en la estrategia “ya que al tener más reactivos disponibles en la provincia, empezaremos a iniciar hisopados en todas las personas que presentan síntomas y también en algunos asintomáticos para tener datos verdaderos y llegar con números más fidedignos, tener rápidamente al diagnóstico y poder aislar a los pacientes enseguida”.

## CORONAVIRUS

## CONFIRMARON 63 CASOS POSITIVOS

Desde la Dirección de Epidemiología e Información de la Salud del Ministerio de Salud de la Provincia de Tierra del Fuego, confirmaron 63 casos positivos hasta ayer.



Del total, 35 corresponden a sexo femenino y 28 de sexo masculino. 5 casos son adultos mayores. 59 casos confirmados corresponden a Ushuaia 2 de los cuales se encuentran internados en 2 UTI, 1 en sala. El paciente prosigue con buena evolución clínica.

Se informan 4 casos en Río Gran-

de, un caso se encuentra internado con buena evolución clínica.

En Tolhuin : 0 casos confirmados.

Casos sospechosos:

Ushuaia: 24

Río Grande: 4

Tolhuin: 01

Casos Descartados 142 en Ushuaia y 14 en Río Grande.



DÍA DEL VETERANO DE GUERRA

# EL ACTO OFICIAL SE REALIZÓ POR VIDEOCONFERENCIA EN LA ANTÁRTIDA

El Gobernador Gustavo Melella, acompañó por video conferencia al acto oficial del 2 de Abril en conmemoración del Día de Veterano y de los Caídos en la Guerra de Malvinas que se realizó en la escuela N° 38 "Presidente Raúl Alfonsín" de la Base Esperanza en la Antártida.

Participaron el Secretario de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur de la Nación, Daniel Filmus, el Ministro de Defensa de la Nación, Agustín Rossi, el Ministro Jefe de Gabinete de la Provincia, Agustín Tita, la Ministra de Educación, Cultura, Ciencia y Tecnología, Analía Cubino y el Secretario de Malvinas, Antártida, Islas del Atlántico Sur y Asuntos Internacionales, Andrés Dachary.

El acto estuvo encabezado por el Jefe de la Base antártica Esperanza, Teniente Coronel Nahuel Walter Tripay dependiente del Comando Conjunto Antártico quien estuvo junto a docentes, alumnos y miembros de la comunidad educativa la Escuela N° 38.

En su mensaje, el Gobernador Melella expresó que "esta es una manera distinta de vivir nuestra soberanía. Esta pandemia ha cambiado el mundo y

nos ha cambiado la vida y la rutina. Nosotros anoche hubiésemos conmemorado la vigilia con miles de fueguinos en la calle acompañando a nuestros queridos veteranos. Pero por la situación que nos toca vivir, en lugar de eso miles de vecinos y vecinas abrieron espontáneamente las ventanas de sus casas y cantaron el Himno Nacional y la Marcha de Malvinas".

"Fue muy emocionante vivir eso. Hoy nuestro homenaje es a nuestros veteranos y a los caídos en nuestras islas. Hoy el pueblo argentino les rinde honor. Y ni siquiera una pandemia puede frenar nuestros actos de soberanía", agregó.

Asimismo, el mandatario dijo que "hoy estamos conectados de una manera especial desde la Base Esperanza, desde Buenos Aires y desde Río Grande, porque Malvinas es un sentimiento



pero por sobre todas las cosas es un compromiso y una política pública que los que hoy estamos en un lugar de servicio no claudicamos".

"Estos años pasados tristemente fueron tiempos de desmalvinización, de olvido y de entrega de soberanía. Por eso celebramos la decisión del Presidente y del Estado Nacional de firmar en Rosario un compromiso para denunciar los acuerdos de Madrid y Foradori Duncan que tanto daño hacen a los intereses de nuestra patria", subrayó.

El Gobernador también destacó que "es importante que todos llevemos bien alto el compromiso por Malvinas, que lo vivamos en la Antártida, que lo vivamos los fueguinos, que lo vivamos los argentinos. Creo que esa es la manera en que vamos a poder celebrar desde la paz en algún momento la recuperación de nuestro territorio".

"Quiero agradecer a las Fuerzas Armadas que en estos tiempos colaboran llevando alimento a los niños de fueguinos que lo necesitan con un compromiso que nos enorgullece. También a todos los que están en la Antártida que son un testimonio de soberanía y a la comunidad educativa de la escuela N° 38 que es la única institución del país que está teniendo actividad presencial", recalcó.

Finalmente, Melella sostuvo que "hoy tenemos que celebrar que hacemos soberanía en medio de tanta incertidumbre y preocupación. Hoy más que nunca digamos que las Malvinas son argentinas, las Malvinas son fueguinas".

Durante la ceremonia se realizó un minuto de silencio y alumnos de la Escuela N° 38 recitaron un poema alusivo. Para finalizar se entonaron las estrofas de la Marcha de Malvinas.



# imco.

tiendaimco.com.ar

## LA FORMA MÁS CÓMODA DE COMPRAR



te entregamos en tu casa

o retirás en nuestros locales

Promociones con tarjetas y descuentos exclusivos



imco.ush



@tiendaimco

La multitienda de IMCOFUE

## INTERES GENERAL

# SIN EDUCACIÓN SEXUAL INTEGRAL, LOS Y LAS JÓVENES NORMALIZARÁN EL MALTRATO

Temas que nos atraviesan a todas y cada una; pero también a los hombres. Sin embargo, sin personas que nos acompañen y respondan las dudas como Jean de 'Sex Education', las violaciones grupales, la no importancia de la ESI y el acoso serán vistos con naturalidad.

Por Fabiana Morúa.- En el 2018 se publicó un video que inicia con "Y tú, ¿cómo aprendiste a follar?". Con dicha pregunta arranca el video publicitario de uno de los festivales de cine erótico más importantes de Europa.

Salón Erótico de Barcelona lanzó el video promocional titulado 'Sin Educación Sexual' que carga de forma directa contra el papel del porno machista como educador sexual en la sociedad. El mismo está vinculado a sentencias controvertidas como el caso de La Manada y se adhirió a los movimientos activistas como el #MeToo.

No fue en la escuela, tampoco en casa donde, a lo sumo, te dijeron que hay que usar preservativo. ¿Dónde, entonces? La respuesta está en el porno clásico, el llamado "porno machista".

Silvia Rubí, actriz y directora del salón, comienza su crítica al papel de la pornografía como «libro de instrucciones» en materia sexual para varias generaciones. Sus palabras se representan por varias escenas: Una mujer con escote («tiene hambre de polla»); una chica sola y borracha ("una oportunidad") o acorralada por varios jóvenes. "Has aprendido que, si ella no opone resistencia, no es una violación", afirma Rubí.

Una idea del festival Salón Erótico Barcelona, el video se volvió viral en muy poco tiempo. Plantea que "en una sociedad sin educación sexual, el porno es tu libro de instrucciones". Por lo tanto, "del porno clásico aprendemos que una mujer que usa escote está buscando ser penetrada, que una mujer alcoholizada y sola es una presa obligada para el instinto cazador y animal del hombre, que la definición de una violación es un tanto flexible".

Cerca del final, define: "El porno más machista seguirá siendo la única clase de educación sexual a la que asistirá tu hijo, mientras siga así, seguiremos fabricando violadores en manada".

La utilización de la palabra "manada" no es nada casual. Hace referencia al caso de una joven que denunció a 5 hombres por haber abusado de ella en 2016; posterior a la Fiesta de San Fermín. Los hombres, entre ellos había un miembro de la Guardia Civil y otro del Ejército español; eran parte de un grupo de WhatsApp llamado "La Manada".

"Si esto no cambia, el porno más machista seguirá siendo la única clase de educación sexual a la que asistirá tu hijo... y tu hija. Y mientras siga así, seguiremos fabricando violadores en manada".

En una de las últimas secuencias del spot, cuatro actores disfrazados de jueces se posicionan detrás de la actriz, tirando confeti y alzando champán, mientras uno de ellos sostiene una pancarta en la que puede leerse: 'Pero qué zorra'.

El video, dirigido por Carles Valdés y creado por la agencia publicitaria Vimema, finaliza con un alegato explícito: «Seguiremos acumulando minutos de silencio y seguiremos estando en manos de jueces que crean que una violación es un jolgorio sexual. En una sociedad sin educación sexual, era obligatorio que el porno cambiara». El video concluye con el mensaje sobreimpresionado 'Ahora mandamos nosotras'.

La pornografía clásica es el reflejo de la cultura falocéntrica, la cual está centrada en la fantasía del hombre y la mujer pasa a ser el objeto que debe cumplirlas; según sexólogas. Al mismo tiempo, no hay sensibilidad ni piel en el acto sexual porque el cuerpo se genitaliza: Hay tetas, anos, vaginas. La penetración invasiva, el grito, el golpe es lo "fuerte". El deseo y el placer de la mujer no existen. No obstante, aparece el orgasmo fingido, múltiples y gritos.

"No se le puede pedir al porno que eduque". Sin embargo, cuando no hay educación sexual integral

queda un vacío, el cual lo llena el porno que es accesible para cualquiera.

Se naturaliza lo que se conoce como "la cultura de la violación". Durante las consultas sexológicas, los hombres se quejan de que no pueden sostener el perfil de "macho portador de un pene enorme" que propone la pornografía. "Son ellos en el porno clásico los responsables de hacernos tener múltiples orgasmos, cuando no sucede, frustra".

La educadora feminista Laura Velasco, integrante del Frente por la ESI; sostiene: "Cuando la educación sexual no se aborda desde una perspectiva de género y de Derechos Humanos, lo que ocurre es que se siguen reproduciendo estereotipos".

"En el porno se reproduce una relación de dominación por parte del varón, que por lo general es heterosexual, blanco y de clase media. La mujer es el objeto que provoca el deseo. ¿Qué vemos cuando nos encontramos con casos de abusos, acosos y violaciones? Que a la mujer se la revictimiza con esa idea: 'Ella provocó' vestida de determinada manera y 'el hombre no pudo contener su impulso sexual'".

Desde la viralización del video hasta hoy, sorprende curiosamente que un festival dedicado al cine por-

no haya criticado la matriz de este cine. No obstante, forma parte de un reclamo llamado "Change porn".

La reconocida directora de porno feminista, Erika Lust declaró: "El porno mainstream es muy agresivo con las mujeres, sexista, habla de someter, de castigar, no de tener una relación sexual sino de coger mujeres, avasallar adolescentes".

Hay que cambiar el porno por el rol que cumple en la sociedad. "El porno se ha convertido en el medio que usan los adolescentes para aprender sobre sexualidad. En la gran mayoría de las escuelas, si hay educación sexual está enfocada en el miedo a contagiarte algo, a quedarte embarazada o a ser violada, nunca en el placer, en el deseo o en la sexualidad".

"Antes de tener una relación sexual, los adolescentes aprenden viendo este tipo de pornografía, ¿y qué les enseña? Que el rol de las mujeres es conseguir que los hombres sientan placer y eyaculen".

No es Lust la única directora del llamado "porno feminista". También están Vex Ashley, fotógrafa y licenciada en Bellas artes, que plantea un porno "sin machos alfa y mujeres sin rostro". Lo mismo hace Tristan Taormino que, además de ser directora de cine porno, es educadora sexual.





El porno feminista –siempre lo aclaran– no es un porno de besitos, príncipes que llegan a caballo y sexo frente al hogar a leña: es igual de explícito, pero con planos menos ginecológicos y donde el placer es compartido.

Por otro lado, hay que destacar y sumar que las series de plataformas como Netflix también hacen hincapié en la necesidad de aplicar Educación Sexual Integral. Una de las series más controversiales, exitosas y que tira la posta es ‘Sex Education’, en la cual se puede visualizar a adolescentes con personalidades y sexualidades muy diversas que son asesorados por un chico cuya experiencia sexual era nula y su deseo estaba aún adormecido.

Otis se hacía de los conocimientos de su madre, una exquisita psicóloga y sexóloga: Jean Millburn, para dar consejos no gratuitos a sus compañerxs de colegio. Los temas que tocaban eran infinitos: Desde problemas de vaginitis hasta sexualidad reprimida.

La segunda temporada de la serie las mujeres cobran una importancia crucial. Otis ya no tiene la voz de la sabiduría en una escuela donde la educación sexual es ineficiente, llena de prejuicios y refiere únicamente al sexo para la reproducción.

Comienza con una histeria colectiva en la secundaria Moordale por un brote de clamidia. Todxs corren por los pasillos cubriéndose las caras sin saber que aquella enfermedad de transmisión sexual no se contagia por respirar el mismo aire. Una vez más se evidencia la ineptitud del director Groff para manejar situaciones imprevisibles; durante la asamblea de padres y madres es la

doctora Jean la que calma la situación y explica con mucha claridad la importancia de que la escuela tenga un programa de Educación Sexual Integral.

El planteo de la madre de Otis, da cuenta de un reclamo que involucra a la educación argentina; existe una Ley sancionada de Educación Sexual Integral desde 2006. Al mismo tiempo, en todo el mundo se hace eco este reclamo en los y las jóvenes que exigen el derecho a recibir información sobre sexo seguro, menstruación, sexualidad y placer.

Sobre las dudas en cuanto al placer, aparece en el pedido de un estudiante en uno de los capítulos cuando un profesor incompetente intenta responder las múltiples preguntas que hicieron los y las alumnas. Cuando tiene que contestar dos preguntas cruciales: Qué hacer si una pareja niega el consentimiento y cómo cuidarse en un acto sexual homosexual; no puede. Jean es quien responde nuevamente.

Jean Millburn, la psicóloga, sexóloga y mamá de Otis les habla a los y las estudiantes de asexualidad, bisexualidad, masturbación, anti-conceptivos para las distintas identidades.

Maeve, la feminista más querida de la serie, vuelve al colegio para que la admitan nuevamente. De a poco fortalece su confianza en sí misma y en su inteligencia, aunque tiene que lidiar con situaciones familiares complicadas. En paralelo, Jean refleja las dificultades de ser madre sola, sin apoyo por parte del padre de su hijo.

Otro personaje femenino que se destaca: Aimee. En la primera temporada de la serie la presentaban

como una chica despistada que no estaba en contacto con sus propios deseos sexuales. Un hombre se masturba sobre ella en el autobús yendo al colegio y Aimee, al ver que nadie la ayuda ni dice nada sobre lo que acababa de pasar, se baja, aturdida y asustada. Ella nos representa a todas.

Un grupo de chicas, con Maeve y Aimee incluidas, se encuentran en el aula de castigo con la tarea difícil que dejó la profesora a cargo: Encontrar algo que todas tengan en común.

Con personalidades muy distintas, no saben bien qué las une, hasta que Aimee explota y revela que no puede subirse al autobús porque tiene miedo. Mientras todas la consuelan y de a poco salen los abusos vividos, las historias que atraviesan a todas. Una a una, las chicas cuentan desde cómo un tipo las siguió por la noche en la calle; otra relató cuando un hombre le mostró el pene cuando era niña. Al final, la profesora regresa y las deja irse.

Antes de dejarlas ir les consulta si habían cumplido con la consigna. “Penes no consentidos, profesora, pero no mucho más”, respondió una de ellas. El patriarcado, la violencia machista, el factor común que las une y que genera lo que sólo el feminismo logra: Sororidad. Todas ellas acompañan a su compañera a subirse al colectivo.

La serie de Netflix trata con humor y altura situaciones que atraviesan a todos y todas. A lo largo de los 8 capítulos se muestran personalidades distintas y temas como la homofobia y la lesbofobia, la aceptación, la bisexualidad y los prejuicios que se ponen en juego.

Una serie necesaria para repensar estereotipos y formas de abordar los vínculos.

### Programa Nacional de Educación Sexual Integral

Historia y acciones: Desde la sanción de la Ley 26.150 de Educación Sexual Integral en el año 2006, el Ministerio de Educación de la Nación realiza varias acciones para su efectivo cumplimiento.

Al comienzo estuvieron relacionadas con cuestiones instituyentes como la convocatoria a una Comisión Asesora Interdisciplinaria e Intersectorial, la redacción y aprobación de los Lineamientos Curriculares de Educación Sexual Integral, más la creación del Programa Nacional.

Desde el año 2009 se fortalecieron, de manera consensuada y federal, las líneas de acción que dan cuenta de las responsabilidades que la ley señala al Ministerio Nacional.

Dentro del Marco Normativo se encuentran la Ley 27.234 Educar en Igualdad: Prevención y Erradicación de la Violencia de Género. La Ley 26743 Identidad de género. La Ley 26618 Matrimonio Igualitario. Los Lineamientos Curriculares para la Educación Sexual Integral. La Ley 26150 Educación Sexual Integral. La Convención sobre los Derechos de las personas con discapacidad. La Ley Nacional 26061 de Protección Integral de los Derechos de Niños, Niñas y Adolescentes. La Ley 25.673 Salud Sexual y Procreación Responsable. La Ley Nacional 25273. Régimen de inasistencias para Alumnas Embarazadas. La Ley Nacional de SIDA 23.798.

CUARENTENA

# NUESTRA SALUD MENTAL DURANTE EL AISLAMIENTO SOCIAL

¿Que sucede con el cuidado emocional de las personas mientras rige el decreto de aislamiento social, preventivo y obligatorio dispuesto por el Gobierno nacional ante el Coronavirus? "Quedarse en casa" para cuidarnos es la consigna nacional pero hay personas en que el encierro despierta ansiedad, sensación de asfixia entre otras sensaciones.

La psicóloga Patricia Caporalín (MN: 15896/MP: P.S.-83) habló en FM MASTER`S en relación del impacto mental a la cuarentena indicada para frenar el avance del virus COVID-19. En primer lugar recomendó diferenciar encierro de aislamiento. "Así como nombramos las cosas, así las vivimos, entonces si hablamos de estar encerrados nos agarra un poco de fobia, hay pensar que no estamos encerrados, sino que estamos protegidos. Estamos en un aislamiento protector y físico, no mental o sea no de desconexión mental o emocional", indicó.

Para Caporalín, hay que cambiar el paradigma de una manera positiva y en eso se ve algunas repuestas. "Una de las situaciones que se da es que los padres se acercan mas a sus hijos o que las parejas tienen que hacer acuerdos para llegar a un entendimiento, aliviar la cuestión de agresividad, y hablarse desde otra manera. Es como un limite, es decir basta y conectarse con el otro, y en muchos casos esta provocando una mejoría en las relaciones por ejemplo los padres empiezan a hacer la tarea con los hijos".

Esta situación "hay una relación mejor" en el vínculo, de aprovechar el tiempo y llevar adelante los deberes más relajados.

En esta línea recordó que "el sistema inmunológico está relacionado con las emociones y el aparato mental, entonces el estrés, las presiones lo debilitan"; por lo cual "no hay que pensarse encerrados".

## Mejorando las relaciones

La otra buena consecuencia de la pandemia es aprovechar mejor el tiempo y para conectarse mas. Así, la profesional aconseja a las parejas "vivir de la mejor manera, no proponerse como limite no separarse. Lo que se puede sacar de esta cuarentena es un aprendizaje a una convivencia civilizada con una otra parte en que tal vez no termino de encon-

trarme satisfecha o satisfecho pero a pesar de eso puedo tener puedo tener una convivencia digna y respetable, rescatando lo mejor y no lastimarse mutuamente. Uno puede no estar bien con alguien y no elegirlo mas como compañero/a; hay poder tomar una distancia de los conflictos con reflexión. Poder entrar en una actitud reflexiva, hay que mover el mundo interno y de la cabeza".

Caporalin apuntó que los días de cuarentena es un buen momento para transitar "la perdida de un ideal" porque "cuando uno se frustra con el otro/a es porque se piensa que ese/a no es como yo quiero. En realidad uno no es todo lo el otro quiere. A veces esto se puedo zanjar otra veces no, pero si de tomas maneras transitamos esta convivencia exigencia y obligatoria de nuestras actividades que es lo que nos permitía zanjar del conflicto, ahora no nos podemos distraer de ello. Ya es de mucha ayuda si esto ayuda a enfrentarse con los que son, lo que no son y lo que no van a ser ademas de lograr una convivencia sin lastimarse. Esto es para un momento de conectarse con todo lo que hace a la conservación a la vida, de la autoconservación".

## Nunca estamos solos

"A las personas que viven solas o acompañadas, le diría que nadie esta solo o sola. ¿A que nos referimos? Nadie deja de estar solo. ¿Pero cuando hablamos de estar solo?. Generalmente preguntamos si están en pareja, pero hay una demonización de la soledad, no obstante hay personas esta aglutinada en grupos grandes y también puede estar sola/o porque no puede haber verdadera conexión", explicó.

"Estar solo/a es algo interno, puede estar conectado profundamente con un montón de seres que reciba y despierta afecto a pesar de no estar conviviendo. Hay muchas parejas que en realidad son sumato-

rias de soledades porque no son sinceros o no hay conexión. Entonces se confunde con quien vivís, con quien te conectas, a quien trasciende tu vida. Si lo que hago tiene sentido para alguien, no estas solo. Pero si lo que hago es todo para mí y me miro el ombligo entonces estoy solo/a",

ejemplificó.

Para finalizar, "hay que sacarse la idea de que estamos solos, es decir no estamos solos en la medida de que nos conectamos con otro y generamos vínculos, compartir la vida y ser testigo de la vida de otro no tiene que ver con lazos de sangres".

USHUAIA

## EL MUNICIPIO Y PAMI TRABAJAN EN LA ASISTENCIA DE LOS ADULTOS MAYORES

En ese marco, Garay señaló que "estamos trabajando en todo lo que se refiere a los módulos de alimentos, la confección y entrega de recetas a domicilio. En algunos casos hemos entregado además kits de limpieza".

En tanto sostuvo que se continúa con la asistencia telefónica "con los médicos del municipio respondiendo las consultas que requieren los afiliados y, en estos días, vamos a comenzar con la vacunación domiciliar para

afiliados de ADI -Atención Domiciliar Integral-«.

Resaltó que "nosotros, en conjunto con el área de Políticas Sociales del Municipio, realizamos el cruce de información para no repetir la entrega de bolsones y se entrega no solamente a los afiliados del PAMI, sino a todo adulto mayor que requiera el módulo alimentario, si tienen o no tienen obra social".



## Higiene y Limpieza

Sistema de limpieza industrial y desinfección a vapor de alta presión

- » Alfombras
- » Colchones
- » Tapizados
- » Salas
- » Vehículos (Interior y exterior)
- » Desengrasas de cocinas
- » Servicios a inmobiliarias - hoteles
- » ApartHotel - Oficinas

Contactanos:  
2964-612855  
2964-627031  
mvlimpiezarg@gmail.com

f Mvlimpiezarg @



## DEPORTES

## CON EL OBJETIVO TRAZADO EN EL PANAMERICANO DE LANCASTER

Panamericano de Hockey Indoor. El aplazamiento de la fecha establecida de competencia no hizo declinar las expectativas y las ilusiones nacionales depositadas en el torneo que otorgará dos plazas para la disputa del próximo Mundial de la especialidad.

“Al momento que se decretó la cuarentena preventiva veníamos trabajando muy fuerte en Buenos Aires para representar a la Selección Argentina en el Panamericano de Lancaster, que se iba a realizar a fines del mes de marzo”, inició su relato el ayudante técnico del seleccionado femenino de pista, Fabián Pérez, quien se desempeña como entrenador en el Club Colegio del Sur de la localidad de Ushuaia.

El gran objetivo está trazado y ya habría una fecha tentativa, de tornarse un panorama alentador, “sería en seis meses, aunque todavía debemos esperar la confirmación oficial”, comentó el orientador y mientras tanto, el cuerpo técnico del seleccionado de pista diagrama la nueva modalidad de trabajo, que consiste en labores vía on line “intentando que los planteles puedan seguir con los entrenamientos en sus hogares; y la semana que viene tenemos una videoconferencia con Fernando Ferradas y Massimo Lanzani -quienes encabezan el staff técnico del seleccionado- bajo el canal de You Tube que tiene la Confederación Argentina de Hockey”.

Apostando a su mejor puesta a punto, el cuerpo técnico de la Selección Argentina estableció un plan de prácticas: “Les enviamos un plan de entrenamiento más riguroso e intenso para los días lunes, miércoles y viernes, en tanto que los martes y jueves bajamos la carga y son más livianos”. De esta manera, el plantel nacional se mantiene enfocado en el Panamericano y, a la vez, no pierde la posibilidad de entrenar y se aprovecha al máximo la estadía hogareña en este parate sanitario.

“Estábamos muy contentos con el entrenamiento y las concentraciones que veníamos desarrollando en el CeNARD con los dos planteles, tanto con los chicos como con las chicas; y hasta habíamos hasta realizado amistosos en Buenos Aires”, reconoció Pérez. Sin embargo, mientras pasaban los días de entrenamiento “ya se rumoreaba la posibilidad de suspensión de las distintas actividades y que el CeNARD se iba a limitar su utilización. De a poco uno se fue metiendo en esta realidad y desenfocándose del objetivo del Panamericano, hasta la postergación definitiva del evento”.

Al evaluar fríamente esta alternativa hasta se puede sacar provecho de la adversidad; y ante este factor, Pérez indicó que “esto nos permitirá una preparación más prolongada. Ya que habíamos trabajado muy fuerte en el último mes, ahora tenemos más tiempo como para hacer una concentración por mes hasta llegada la fecha asignada y luego intensificar previo al torneo para arribar con un siste-



debió efectuarse del 25 al 29 de marzo del corriente año; pero en la actualidad se aguarda por la confirmación de cuándo se disputará tal certamen siempre teniendo en cuenta como suceden los hechos en base al Covid-19 y tal fecha será anunciada en futuro próximo.

La preocupación por el bienestar y la seguridad de los integrantes de los diversos planteles de los países intervinientes en la cita deportiva llevó, desde luego, en un acierto total de las autoridades, al aplazamiento de la actividad deportiva que debía llevarse a cabo en EE.UU., el pasado mes de marzo, en plena propagación de la pandemia.



**COOPERATIVA ELÉCTRICA**  
Río Grande - Tierra del Fuego

📍 SARMIENTO 2790

☎ 421777 Int. 153  
504800

@ fperez@cooprg.org

www.cooprg.org.ar

### Formas de Pago

Efectivo - Débito

Cheque - Transferencia

Todas las Tarjetas de Crédito

**1 pago sin interés - 3 pagos con interés**

Tarjeta Fuguina 3 cuotas s/interés

10 o 15 pagos s/interés 10% descuento



**FABRICA DE PRETENSADOS  
PREMOLDEADOS**

## PRODUCTOS

**Nuevos**

**Consulta por las Promo !!!**

## NACIONALES

# YA SON 36 LAS VÍCTIMAS FATALES EN LA ARGENTINA

Ayer se confirmaron dos nuevas muertes por coronavirus en la Argentina. En primer lugar, un hombre que vivía en La Matanza y estaba internado en la ciudad de Buenos Aires. Luego, el ministerio de Salud de la provincia de Buenos Aires comunicó el fallecimiento de Isabel Heidrich, de 46 años, oriunda de Campana.

Ambas se suman al fallecimiento de otro hombre de 61 años en Chaco, también comunicado durante la jornada del jueves, y la cifra de muertes asciende a 36 en todo el país.

Más de la mitad relacionados a viajes que ha realizado el paciente. El promedio de edad de los infectados es de 45 años y el de las víctimas fatales, de 68, lo que ratifica que el virus chino aumenta su letalidad en las personas mayores.

El Ministerio de Salud notificó oficialmente cinco muertes: el hombre de Moreno cuyo nieto había ido a una fiesta familiar tras contraer el virus (71 años), el cónsul chileno en Rosario, una mujer de Ituzaingó, un rabino de la Ciudad de Buenos Aires (55 años), una mujer de Ituzaingó (63 años), y un hombre de Neuquén que había negado los síntomas para poder volar desde Madrid. Además, la provincia de Mendoza comunicó por la noche la muerte de un hombre de 73 años, que estaba internado desde el lunes 30 de marzo en el



Hospital Lagomaggiore.

La cifra total de contagios por coronavirus en todo el mundo superó este jueves el millón de personas, según el sitio web de la universidad Johns Hopkins, que provee estadísticas en tiempo real en base a datos

oficiales de los diferentes países. Al momento, más de 50.000 personas han muerto como consecuencia de la pandemia y casi 210.000 se han recuperado.

La impresionante cifra muestra la aceleración cada vez mayor

en la expansión del virus, que tardó menos de 24 horas en pasar de los 900.000 casos al millón, cuando había requerido 12 días para crecer de los primeros 100.000 infectados (el 5 de marzo) a los 200.000 (17 de marzo).

## HORÓSCOPO

### Aries

24 de marzo - 20 de abril



Intente ser un poco más reservado en la vida. Disfrute de esta conducta y no se esfuerce en conformar siempre a su entorno, empiece a ser tal cual es.

### Tauro

21 de abril - 20 de mayo



Esté atento, ya que podrá recibir en este día diferentes críticas en torno a sus reacciones emocionales. Debería escucharlas y así podrá mejorar en las relaciones.

### Géminis

21 de mayo - 20 de junio



Aunque quiera cumplir con todos sus compromisos, hoy todo parecerá derrumbarse. No es momento para que se desespere, ya que de a poco todo se acomodará.

### Cáncer

21 de junio - 22 de julio



Sepa que la lucidez mental le permitirá encontrar las soluciones. Tendrá que moverse de un lado a otro para resolver esos temas difíciles e insólitos.

### Leo

23 de julio - 29 de agosto



Será un buen momento para el inicio de sus proyectos. Tener la Luna en su signo, lo beneficiará en las decisiones que deba tomar durante esta jornada.

### Virgo

29 de agosto - 22 de septiembre



Mañana propicia para que confíe en su visión y así pueda tomar esa determinación que hace rato lo tiene preocupado. Relájese, todo saldrá de manera correcta.

### Libra

23 de septiembre - 22 de octubre



Si tiene algo que cambiar, hágalo hoy. Este día le ofrece las mejores posibilidades para enfrentar las transformaciones y los cambios en su vida.

### Escorpio

23 de octubre - 22 de noviembre



Entienda que ya es hora para tomar esa determinación sin demorarse más tiempo. Sepa que no será conveniente que deje para mañana lo que desea hacer.

### Sagitario

22 de noviembre - 21 de diciembre



Durante esta jornada, su vida social tomará otro rumbo ya que contará con la presencia de nuevos compromisos. Aproveche ya que su entusiasmo se potenciará.

### Capricornio

22 de diciembre - 21 de enero



Un cierto estado de indiferencia lo acompañará en el día. Evite cualquier esfuerzo y tómese el tiempo que crea necesario para cumplir con todas sus obligaciones.

### Acuario

22 de enero - 21 de febrero



Intente ser más responsable con sus decisiones y no acuse a los demás de sus propios errores. Comience a trabajar para solucionarlos y no recaer en ellos.

### Piscis

22 de febrero - 23 de marzo



En esta jornada, después de tanto logrará recuperar el tiempo perdido y podrá concretar todas las tareas que le quedaron pendientes en su vida profesional.

# TIEMPO FUEGUINO

## GUÍA DE SERVICIOS



### TELÉFONOS ÚTILES

USHUAIA (02901)		RÍO GRANDE (02964)	
Hospital R	107 / 423200	Policía	441108
Policía Provincial	421773	Defensa Civil	103 / 424163
Policía Federal	422969	Bomberos de Policía	100 / 433110
Bomberos voluntarios	100 / 421333	Bomberos Voluntarios	422457
Clínica San Jorge	422635 / 421333	Comando de Operaciones	101 / 433104
Sumu	421721 / 421930	Policía - Unidad Regional Nte	433101
Defensa Civil Municipal	103 / 422108	Policía - Unidad de Det	445650
Defensa Civil Provincial	430176 / 422003	Policía - Unidad Prev	45023 / 025
Gas Camuzzi (emergencias)	0810 999 0810	Hospital	421258 / 107
Gas Camuzzi	0810 555 3698	Policía Federal	422988
Obras y Servicios S	421401 / 421329	Cooperativa Eléctrica	421777
Dirección de Energía	422295	Camuzzi	0810 999 0810
A.C.A.	433455	Prefectura Naval	422305 / 106
Gendarmería Nacional	431800	Aeropuerto	420699
Prefectura Naval	421245	Aerolíneas Argentinas	430748
Policía Aeronáutica	435909	Gendarmería	431953
Base Naval	431601	Secretaría de Seguridad	427379 / 377
Aeropuerto	421245	Grúa ACA	15567403
Aerolíneas Argentinas	435516	<b>Judiciales</b>	
Municipalidad de Ush	422089	Cámara de Apelaciones	443465 / 030
Subs. Municipal de Turismo	432000	Juzgado	424694
Información Turística	0800 333 1476	Juzgado YPF	443027 / 028



### BARCAZA

#### HORARIO DE ATENCIÓN

**9:15 y las 3:00 horas**

#### Página web oficial:

<http://www.tabsa.cl/portal/index.php/es/>

#### Twitter:

[https://twitter.com/\\_TABSA](https://twitter.com/_TABSA)

#### Facebook:

<https://www.facebook.com/TABSA>



### FRONTERA

#### HORARIO DE ATENCIÓN

**08:00 a 22:00 horas**



### COTIZACIONES

#### DÓLAR

Compra  
**\$62,15**

Venta  
**\$67,08**

#### PESO CHILENO

Compra  
**\$0,0555**

Venta  
**\$0,0505**

### FARMACIAS DE TURNO



RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA
<b>MORENO</b> Tel: 421092 L. Rosso 412	<b>FARMACIA DEL LAGO</b> Tel: 02901 492229 Av. de los Selknam 104	<b>SAN MARTIN «C»</b> Tel: 424752 San Martin 1241

### CLIMA

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

RÍO GRANDE	TOLHUIN	USHUAIA	IS. MALVINAS
 <b>Mínima 4°C</b> <b>Máxima 13°C</b>	 <b>Mínima 5°C</b> <b>Máxima 12°C</b>	 <b>Mínima 0°C</b> <b>Máxima 11°C</b>	 <b>Mínima 2°C</b> <b>Máxima 9°C</b>

# TIEMPO FUEGUINO

**Administración y redacción**  
Mackinlay N° 601 P.B  
Río Grande – Tierra del Fuego  
Tel: 02964)422-255

**Archivo**  
Mackinlay N° 601 P.B  
Río Grande – Tierra del Fuego

**Dirección** Fernando Zapata  
**Jefe de redacción:** Esteban Machiavello

La redacción no se responsabiliza por los artículos firmados



#### Página Web

[www.tiempofueguino.com](http://www.tiempofueguino.com)



#### Facebook

[www.facebook.com/tiempo.fueguino](https://www.facebook.com/tiempo.fueguino)



#### Twitter

[@TiempoFueguino](https://twitter.com/TiempoFueguino)

**ZAPCO**  
GROUP  
zapco.com.ar

VIVIR  
COMO  
ESPERÁS

CONFORT  
CERCANÍA  
EXCLUSIVIDAD

## EDIFICIOSOLARES

Fagnano



## OPORTUNIDAD DE INVERSIÓN

entrega  
del **35%**

financiación  
a **10** años + CAC

Departamentos  
de **3** ambientes  
cocheras y bauleras

disponibles  
en Marzo del **2020**

Consultanos para  
más información

Río Grande  
Ruta 3 km 2814  
2964 445310  
2964 642424  
admin@zapco.com.ar  
admin.ush@zapco.com.ar



## COOPERATIVA ELÉCTRICA DE RÍO GRANDE

TRABAJANDO POR Y PARA LA COMUNIDAD

La manipulación de energía eléctrica o las conexiones clandestinas pueden ocasionar serios accidentes.  
Se realizan inspecciones tendientes a controlar fraudes en medidores y robo de energía eléctrica.  
Evite inconvenientes, no cometa fraude ni robo de energía, los mismos constituyen un delito y serán duramente castigados.